

Liebe Mitgliederinnen und Mitglieder,

der ungemütliche November hat uns voll im Griff. Kann Sie da unser Newsletter etwas erwärmen? Wir versuchen es:

Mitglieder-Newsletter

November 2023

Politik und Nachrichten

Viel wäre aus den vergangenen 2 Monaten zu berichten. Hier drei Mosaiksteine:

- 16.11.2023: Gesetz zur Anpassung an Klimawandel beschlossen
 - Angesichts des Klimawandels beschloss der Bundestag ein Gesetz, das Bund, Ländern und Kommunen Vorsorgestrategien vorschreibt:
 - Um massive Schäden an der Infrastruktur und negative Folgen für die Bevölkerung zu verhindern, müssen die Kommunen Vorkehrungen für den Umgang etwa mit Starkregen, Hitze oder Dürre treffen.
 - Dazu etwas Sarkasmus gefällig? "Wer nur einen Hammer als Werkzeug kennt, hält jedes Problem für einen Nagel." (Abraham Maslow, amerikanischer Psychologe)
- 15.11.2023: Corona-Mittel dürfen nicht für Klimaschutz eingesetzt werden.
 Auch mit Verständnis für eine saubere Finanzpolitik muss uns Klimaschützern diese Karlsruher Korrektur wehtun.
 - Denn die Bundesregierung legt nun Vorhaben, die aus dem Klima- und Transformationsfonds (KFT) finanziert werden sollten, vorerst auf Eis. Finanzminister Lindner will eine Ausgabensperre für 2024 und 2025 vorgeben. Davon ausgenommen seien Maßnahmen zur Förderung der Energieeffizienz und der erneuerbaren Energien in Gebäuden. Für den Klimafonds werde umgehend ein neuer Wirtschaftsplan erstellt.
 - Welches Hickhack um Töpfe jetzt entsteht? Wo landet der Klimaschutz?
- 6.10.2023: EU entwickelt Label für grüne Finanzanleihen
 - Die EU-Staaten haben sich auf ein neues Siegel für grüne Anleihen geeinigt. Für Anleger soll es leichter werden, in grüne und klimafreundliche Projekte zu investieren. Die neue Verordnung legt einheitliche Anforderungen an die Herausgeber für die Verwendung des neuen Labels fest. So wird es für sie leichter nachzuweisen, dass sie in Projekte investieren, die auch tatsächlich nachhaltig und klimafreundlich sind. Eine Entscheidung über Gas und Atomkraft, diese beiden umstrittensten Aspekte der Taxonomie, wurde dagegen vertagt. Sie sollen nun separat behandelt werden. Auch in unserem Kreis wurde diskutiert, welche Anlagen und Tätigkeiten wirklich ökologisch sind". Diese Taxonomie soll eine Möglichkeit bieten grün von grüngewaschen ("greenwashing") zu unterscheiden.



Die Einigung muss noch formell vom EU-Parlament und von den EU-Staaten bestätigt werden. Sie soll ein Jahr nach Inkrafttreten wirksam werden. Bis Anleger also von dem neuen Siegel profitieren, dürfte es noch eine Weile dauern.

Wollen Sie mehr lesen? Dann stöbern Sie z.B. hier:

https://www.klimareporter.de/

https://www.tagesschau.de/thema/klimawandel

https://www.sueddeutsche.de/thema/Klimaschutz

Unser Vereinskonto

Gemeinnützige Vereine haben ein Vereinskonto. Auch eure Welt e.V. hat jetzt eins. Der Zwischenzustand eines unserer Privatkonten zu benutzen ist endlich vorbei. Wir haben eine Bank gefunden, die sowohl einen vertrauenserweckenden Namen trägt als auch gemeinnützige Vereine mit günstigen Konditionen unterstützt. Bitte notieren Sie für künftige Transaktionen an den Verein folgende Bankverbindung:

Kontoinhaber: eure Welt e.V. Geldinstitut: Sparkasse Trier

IBAN: DE63 5855 0130 0001 1484 02.

Wollen Sie unseren noch mageren Kontostand aufpäppeln? Ihre Spende ist sehr willkommen!

Unsere Öffentlichkeitsarbeit

Parking Day DÜW, 30.9.2023

Die lokale Vernetzung ist nicht unser primäres Ziel, aber dennoch wichtig. Deshalb haben wir zum ersten Mal das Klimabündnis Bad Dürkheim beim "ParkingDay 2023" mit unserem Stand verstärkt. Das Klimabündnis besetzte (genehmigt; ohne sich festzukleben!) einen Teil des Parkraumes des Stadtplatzes in Bad Dürkheim, um auf die Dringlichkeit einer Verkehrswende (Klimaschutz, CO_2 -Reduktion) hinzuweisen. Der Stadtplatz, sonst fast nur Parkfläche, wurde zu einem Raum für die Menschen. Der Kreativität waren wenig Grenzen gesetzt und die Stimmung war heiter. Manche breiteten eine Picknick-Decke aus, andere strickten, spielten Schach oder Federball oder trommelten und sonnten sich. Und der Wettergott bewies sein Pfälzer Blut!

Vorträge über "eure Welt e.V."

Wo finden wir aufgeschlossene und am Klimaschutz interessierte Menschen, die wir in Vorträgen für unseren Verein gewinnen können? Das haben wir uns im Sommer gefragt und Adressen von regionalen Wohnprojekten gesammelt. Mittlerweile haben wir in Wohnprojekten in Bad Dürkheim und Edenkoben Vorträge gehalten.
Fazit: man ist sehr beeindruckt. Ob aus den Zuhörern neue Mitglieder oder Mitstreiter zu uns stoßen, warten wir ab.



• Veranstaltungsreihe "Kennen Sie Ihren CO2-Fußabdruck?"

Fast niemand kennt seinen persönlichen CO₂-Fußabdruck. Das war unsere Eindruck in den Veranstaltungen der vergangenen Monate. Es hat uns erschrocken! Wie wenig setzen sich Menschen mit ihrem persönlichen Lebensstil und seinem Einfluss auf das Klima auseinander?!

Daraus entstand die Idee der Veranstaltungsreihe "Kennen Sie Ihren CO₂-Fußabdruck?". Wir haben dafür die Kreisvolkshochschule des Landkreises Bad Dürkheim gewonnen und halten den ersten Vortrag am Dienstag, den 13.2.2024 um 19.00 Uhr in der KVHS Bad Dürkheim, Philipp Fauth-Straße 11.

Weitere Vortragstermine in den 12 VHS-Außenstellen sollen folgen. Mit den Erfahrung daraus denken wir außerdem an online-Vorträge zum gleichen Thema.

Unsere Mitglieder, unser Team

Noch sind wir ein sehr kleiner Verein. Mittlerweile zählen wir 16 Mitglieder. Das macht nichts, denn wir sind öffentlich kaum bekannt – noch!

Einige Kontakte der letzten Wochen und ihre positiven Resonanzen machen uns Mut, dass auch unser Arbeitsteam bald wächst. Das wäre soooo wichtig, denn wir brauchen mehr Menschen mit Fachkompetenzen und Bereitschaft sich zu engagieren!

Die Website

Haben Sie schon reingeschaut in <u>www.eure-welt-ev.de</u>? Dann haben Sie gesehen: das Baustellenschild ist weg. Die Website ist bis auf den Mitgliederbereich freigeschaltet.

Natürlich ist der Mitgliederbereich das Wichtigste für Sie. Das wissen wir. Aber es ist auch das technisch Schwierigste. Deshalb bitten wir Sie noch um ein klein wenig Geduld. Wir werden Sie bald mit einem Sonder-Newsletter informieren und Sie in die Benutzung einführen.

Das war's für diesmal. Bleiben Sie gesund!

Aus Verantworking für unsere Nachkommen!

Freundliche Grüße von Ihrem Vorstand

Peter Hasbach und Arnold De Clercq